



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Aktuelles

Martin Jakubeit in den Ruhestand verabschiedet

03.06.2024

LFS-Schulleiter Frieder Lieb hat jetzt Martin Jakubeit in den Ruhestand verabschiedet.



LFS-Leiter Frieder Lieb verabschiedet Martin Jakubeit (li.) in den Ruhestand

LFS

Nach 40 Jahren im öffentlichen Dienst und über zehn Jahren Zugehörigkeit zur Landesfeuerwehrschule (LFS) hat deren Leiter Frieder Lieb zum 1. Juni 2024 Martin Jakubeit in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet.

Der Oberpsychologierat kam im Zuge der Polizeireform 2014 von der „Hochschule für Polizei – Institut für Management und Führung“ als erster Psychologe an die LFS. Aus- und Fortbildung von Führungskräften und die Psychosoziale Notfallversorgung (PSNV) waren ebenso Schwerpunkte seiner Arbeit wie Evaluation und Qualitätssicherung der LFS-Bildungsangebote.

Unter seiner Leitung entstand 2015 das Fortbildungsseminar für Feuerwehrführungskräfte unter der Überschrift „Führungskompetenzen“. Nicht zuletzt dieses Seminar, zunächst an Wochenenden in den Landkreisen und ab 2019 zentral an der LFS, machte ihn landesweit bei den Führungskräften der Feuerwehr bekannt. Neben dem Evaluationskonzept der LFS entwarf er auch die Konzeption zur Führungsausbildung für Angehörigen der PSNV für Baden-Württemberg, woraus unter anderem die Idee für eine Landeszentralstelle PSNV Baden-Württemberg entstand. Vom Start dieser an der LFS angesiedelten Zentralstelle im Oktober 2017 bis November 2021 fungierte Jakubeit als deren Leiter.

Die solide Ausbildung von Feuerwehrangehörigen zu Psychosozialen Beraterinnen und Beratern in der Feuerwehr, sogenannten Feuerwehr-Peers, war Jakubeit besonders wichtig. „Mit über dreißig Jahren praktischer Erfahrung in der aktiven PSNV lag es mir sehr am Herzen, Kameradinnen und Kameraden nach belastenden Ereignissen zu unterstützen und

für einen gesunden Feuerwehrdienst zu stärken“, so Jakubeit.

Von 2016 bis 2021 war er Leiter des damaligen Fachbereichs F (Führungslehre und -praxis). „In dieser Zeit durfte ich auch meine beiden Praxisabschnitte bei der Berufsfeuerwehr Karlsruhe absolvieren“, erzählt Jakubeit und schwärmt noch heute von den dort gesammelten Eindrücken. Seit 2022 war Jakubeit schließlich im Bereich der Schulleitung zuständig für das sogenannte Onboarding von neuen Mitarbeitenden und den eigenen Beamtinnen und Beamten in Ausbildung. Außerdem war er verantwortlich für die Einführung eines neuen Evaluationssystems an der LFS.

„Im Kollegenkreis und bei seinen Lehrgangsteilnehmern ist Martin Jakubeit hochgeschätzt. In seiner Zeit als erster Feuerwehrpsychologe hat er maßgeblich mit zum hervorragenden Ruf der Landesfeuerwehrschule beigetragen. Auch im Namen aller Kolleginnen und Kollegen wünsche ich ihm für seinen wohlverdienten Ruhestand alles Gute, vor allem Gesundheit“, sagte Frieder Lieb.



LFS

Akademie für Gefahrenabwehr
05.07.2024

Akademie für Gefahrenabwehr: Präsenzseminar zum Thema „Werte und Führung“

Das Präsenzseminar der Akademie für Gefahrenabwehr zum Thema "Werte und Führung" ist auf große Resonanz gestoßen.



LFS / Steffen Hary

05.07.2024

Praxisserie Ausbildung

Es wurde neue Folge der Praxisserie veröffentlicht. Die Praxisserie Ausbildung zielt darauf ab, Ausbilderinnen und Ausbilder in ihrer Arbeit zu unterstützen.



LFS

Aktuelles
11.06.2024

Jahresstatistik der Feuerwehren 2023

Innenminister Thomas Strobl hat die Zahlen der Feuerwehrstatistik 2023 bekannt gegeben.

Weitere Meldungen